

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan temuan penelitian Gambaran Kepatuhan pedagang Pasar Kalindo Tentang Pelaksanaan Protokol Kesehatan pada masa pandemi Covid-19 dapat disimpulkan patuh 0 (0%) pedagang dan tidak patuh 30 (100%).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti memberikan saran guna perbaikan di masa yang akan datang sebagai berikut:

1. Dinas Perindustrian dan Perdagangan

Kepala UPT Pelayanan Pasar Sektor II disarankan untuk lebih meningkatkan pengawasan di Pasar Kalindo dengan cara pengawasan pasar secara rutin, yang sebelumnya 1 bulan sekali dapat ditingkatkan menjadi 1 bulan 2 kali. Diharapkan dengan adanya pengawasan rutin ini pedagang pasar dapat menerapkan protokol kesehatan 5M dengan lebih patuh.

2. Pengelola Pasar

Dalam menjalankan arahan dari Kepala UPT Pelayanan Pasar Sektor II sesuai dengan himbauan pemerintah mengenai pentingnya protokol kesehatan 5M harusnya pengelola pasar dapat menjalankan dengan semaksimal mungkin. Misalnya penempatan tempat cuci

tangan di tempat yang mudah ditemukan dan jumlahnya harus sesuai kapasitas yang diperlukan. Kemudian senantiasa menjadi contoh bagi pedagang pasar dengan melakukan protokol kesehatan 5M terlebih dahulu.

3. Pedagang Pasar

Pedagang pasar harus memperhatikan keselamatan pembeli dan dirinya sendiri dengan mematuhi protokol kesehatan 5M seperti menjaga jarak 1 meter antara pedagang dengan pembeli dari pasar buka hingga tutup. Meminimalisir kontak langsung dengan pembeli seperti menyediakan tempat khusus untuk menaruh uang, membersihkan lapak ketika hendak tutup, memakai masker sesuai standar Kemenkes dengan menutupi mulut dan hidung serta mengganti masker setiap hari dan selalu mencuci tangan dengan sabun.

4. Bagi Institusi

Bagi institusi pendidikan terkait, diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi bahan atau materi pembelajaran baik kalangan mahasiswa pendidikan sarjana maupun profesi, dan institusi dapat ikut andil dalam mencegah penularan Covid-19 salah satunya pada saat turun kegiatan pengabdian kepada masyarakat

5. Bagi Peneliti selanjutnya

Diharapkan penelitian ini menjadi pondasi bagi peneliti selanjutnya untuk melakukan penelitian yang lebih mendalam

mengenai gambaran tingkat disiplin pedagang dalam menerapkan protokol kesehatan 5M di masa pandemi Covid-19. Bagi peneliti selanjutnya untuk meneliti variabel-variabel lain yang belum diteliti dalam penelitian ini seperti faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat disiplin pedagang pasar dalam menerapkan protokol kesehatan 5M di masa pandemi Covid-19 agar dapat menghasilkan gambaran meluas.